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二、查農委會林務局 105 年度預算書預算項目「步道路體及設施維護」卻僅以 90 公里為目標

，不利於原鄉交通觀光建設，敬請農委會林務局、內政部營建署、交通部觀光局國家風景區管

理處等相關單位合作加速修復。是否有當，請公決案。 

提案人：簡東明 

連署人：鄭天財  黃昭順  林德福  曾銘宗  陳學聖  

陳宜民  顏寬恒  廖國棟  柯志恩  許毓仁  

徐志榮  孔文吉  蔣萬安 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第七案，請提案人江委員啟臣說明提案旨趣。 

江委員啟臣：（13 時 58 分）主席、各位同仁。本席及顏寬恒、王惠美、馬文君、許淑華、楊鎮浯

、李彥秀等 15 人，鑑於國會應秉持開放透明精神，實踐「資訊開放」、「資訊透明」、「便捷

資訊取得」以及「資訊電子化」等原則，爰建請立法院，應委請公正第三方，立刻進行官方網

站及手機程式使用需求調查，針對其使用普及率、滿意度、需求與意見回饋等資料，進行收集

歸納統計後公布其結果，並據此著手進行立法院全球資訊官網電腦版及手機版全面改版作業，

儘速落實國會開放透明的目標。是否有當？敬請公決。 

第七案： 

本院委員江啟臣、顏寬恒、王惠美、馬文君、許淑華、楊鎮浯、李彥秀等 15 人，鑑於國會應秉持

開放透明精神，實踐「資訊開放」、「資訊透明」、「便捷資訊取得」以及「資訊電子化」等

原則，爰建請立法院，應委請公正第三方，立刻進行官方網站及手機程式使用需求調查，針對

其使用普及率、滿意度、需求與意見回饋等資料，進行收集歸納統計後公布其結果，並據此著

手進行立法院全球資訊官網電腦版及手機版全面改版作業，儘速落實國會開放透明的目標。是

否有當？請公決案。 

說明： 

一、國會應秉持開放透明精神，實錢「資訊開放」、「資訊透明」、「便捷資訊取得」以及

「資訊電子化」等原則，故在立法院官方網站及官方手機程式之設計，包括質詢片段，提案內

容、協商記錄等等，皆應以開放文件與系統格式（Open Data）呈現，達到「一鍵了然」目標。 

二、然以立法院目前三款官方手機程式「立法院」、「立法院議事轉播」、「立法院議事公

報電子書」為例，網路隨機調查使用者反映之結果，多數並不知道此三款手機程式之存在，抑

或反映其整合及使用友善度仍有大幅改善空間。 

三、爰建請立法院，應委請公正第三方，立刻進行官方網站及手機程式使用需求調查，針對

其使用普及率、滿意度、需求與意見回饋等資料，進行收集歸納統計後公布其結果，並據此著

手進行立法院全球資訊官網電腦版及手機版全面改版作業，儘速落實國會開放透明的目標。是

否有當？敬請公決。 

提案人：江啟臣  顏寬恒  王惠美  馬文君  許淑華  

楊鎮浯  李彥秀 
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連署人：陳宜民  徐榛蔚  鄭天財  柯志恩  蔣萬安  

費鴻泰  高金素梅 許毓仁 

主席：本案作如下決定：「交本院資訊處研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第八案，請提案人賴委員士葆說明提案旨趣。 

賴委員士葆：（13 時 59 分）主席、各位同仁。本席及顏寬恒等 16 人，回顧我國住宅地震保險開

辦十年有餘，由於民眾對於投保政策性住宅地震保險意識缺乏，加上現行政策性住宅地震保險

存有若干缺失，難能盡善盡美，與國人殷切期待有極大落差，導致住宅地震保險投保率停滯不

前，未能有效大幅提升，使開辦政策性住宅地震保險德政難能彰顯。有鑑於此，為妥善規劃地

震危險管理之因應方案，爰提案要求行政院及其相關單位，應於三個月內針對具投保資格民眾

應投保而未投保之真正原因，研擬將社會保險概念納入住宅地震險之政策作法，並做一規劃暨

執行報告。是否有當？敬請公決。 

第八案： 

本院委員賴士葆、顏寬恒等 16 人，回顧我國住宅地震保險開辦十年有餘，由於民眾對於投保政策

性住宅地震保險意識缺乏，加上現行政策性住宅地震保險存有若干缺失，難能盡善盡美，與國

人殷切期待有極大落差，導致住宅地震保險投保率停滯不前，未能有效大幅提升，使開辦政策

性住宅地震保險德政難能彰顯。有鑑於此，為妥善規劃地震危險管理之因應方案，爰提案要求

行政院及其相關單位，應於三個月內針對具投保資格民眾應投保而未投保之真正原因，研擬將

社會保險概念納入住宅地震險之政策作法，並做一規劃暨執行報告。是否有當？請公決案。 

提案人：賴士葆  顏寬恒 

連署人：蔣萬安  簡東明  盧秀燕  陳宜民  徐志榮  

費鴻泰  鄭天財  羅明才  馬文君  徐榛蔚  

蔣乃辛  張麗善  林麗蟬  林德福 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

現在進行第九案，請提案人盧委員秀燕說明提案旨趣。 

盧委員秀燕：（14 時 1 分）主席、各位同仁。本席等 11 人，有鑑於 100 年 10 月 25 日公布「遷都

中台灣」之調查研究指出，71%民眾認為北、中、南、東有發展不平衡的問題，45%贊成首都遷

至中台灣。尤其考量災難緊急應變，與均衡地區發展，因此將政治中心遷至中台灣有其必要。

台中市地理位置適中、幅員廣闊、經濟繁榮，本席建請行政院優先規劃將「行政院」、「立法

院」遷至台中市，並逐步研議整體遷都事宜。是否有當？敬請公決。 

第九案： 

本院委員盧秀燕、顏寬恒、江啟臣、王惠美、馬文君等 11 人，有鑑於 100 年 10 月 25 日公布「遷

都中台灣」之調查研究指出，71%民眾認為北、中、南、東有發展不平衡的問題，45%贊成首都

遷至中台灣。尤其考量災難緊急應變，與均衡地區發展，建立「陪都」城市有其必要。台中市

地理位置適中、幅員廣闊、經濟繁榮，本席建請行政院優先規劃將「行政院」、「立法院」遷

至台中市，並逐步研議整體遷都事宜。是否有當？請公決案。 


